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不滿政府免費電視發牌決定的香港電視員工及市

民，昨午分從銅鑼灣及中環遊行到政府總部，要求當

局清晰交代發牌理據與香港電視「落選」的原因。實

際上，政府發牌是同時以法例和香港的公眾利益為依

歸，才作出決定。不論是香港電視主席王維基，還是

一些不滿政府決定的香港電視員工及市民，都表示不

相信發牌決定有政治原因，也表示不能這樣做。然

而，採取抗爭行動抗議政府發牌決定，難免將事件政

治化。值得警惕的是，反對派利用事件意圖複製去年

的「反國教」運動，其實是項莊舞劍，意在為反對派

的普選方案和「佔中」運動造勢，這是對香港公眾利

益不負責任的做法。

政府重申，決定原則上增發兩個牌照，將免費電視

營運者由現時兩個，倍增至四個，目的是為了引入競

爭，使觀眾有更多選擇，同時亦確保免費電視市場健

康及有秩序發展。這個決定，既不是為了維護既有利

益，亦無政治考慮。政府在考慮牌照的數目和開放市

場的步伐上，是顧及增發三個牌照會否不利市場健康

及有秩序發展，因而採取循序漸進、審慎引入競爭的

決定。

行政會議召集人林煥光指出，行政會議考慮時已包

括公眾利益的因素，過多競爭者或會出現倒閉，令公

眾利益受損。律政司司長袁國強亦表明，考慮發牌過

程嚴格審視了程序公義，令每一個申請者都有充分時

間和資料回應。另一名行會成員陳智思亦指行會已考

慮多方面因素，並非只考慮民意。政府的做法和立場

無可厚非。政府考慮免費電視發牌時，是嚴格根據12

個發牌條件作出決定，並考慮多方面因素，包括專家

報告、申請機構的製作能力和水平等，並無政治考

慮。

在這種情況下，以政治化的抗爭行動促請當局發第

5個牌予香港電視，政府當然不能照辦。如果此例一

開，香港的法治和營商秩序將崩潰。試想，如果每一

個申請營商牌照的人士，每一間參與商業投標的公

司，如果一旦「落選」，就以政治化的抗爭要求得到

牌照和中標，這樣香港的法治就會受到極大衝擊，香

港的營商秩序也將蕩然無存，這顯然違反香港法例和

香港的公眾利益。

反對派利用事件，刻意複製去年的「反國教」運

動，以群眾運動的方式逼迫政府發第5個牌予香港電

視。在香港啟動特首普選公眾諮詢的時刻，這是要向

政府施加壓力，為反對派的普選方案和「佔中」運動

造勢，這既對香港的公眾利益不負責任，又為特首普

選製造障礙，應該受到譴責。 (相關新聞刊A1版)

財政司司長曾俊華昨日在網誌表示，

美國民主、共和兩黨最終就提高國債上

限達成協議，但只是把美國舉債能力維

持至明年2月7日，同樣爭拗很快又會出

現。事實上，美債上限的警報長鳴已成

慣例，香港受到困擾在所難免，必須未

雨綢繆做好額外防範，應對更壞的情況

出現。美國自恃金融霸權，對債務問題

不負責地以拖待變，必然令問題積重難

返，削弱美國的國際影響力，滑向被全

球邊緣化的地步。

美國舉債上限問題一如以往，美國參眾

兩院終在期限前，通過提高債務上限法

案，最後一刻化解違約危機，讓世界各國

鬆了一口氣，慶幸又避過一劫。其實，美

債危機已成為美國的政治、經濟結構性矛

盾，還會周而復始地反覆出現。自上世紀

60年代起，美債上限已調升近80次之多，

目前美債也累積高達17萬億美元，等於平

均每隔8、9個月，兩院就會上演一次提升

債務上限的鬧劇，全球金融市場又要神經

高度緊張。香港作為細小開放型的經濟

體，又是國際金融中心，在聯匯制度下香

港與美國的經濟、金融聯繫密切，無可避

免會受到美債上限危機的影響，如果一旦

不幸出現美債違約，對香港的打擊更是難

以預料。因此，儘管市場普通認為，美債

發生違約的機會不高，但是特區政府仍要

對美債上限問題保持高度警覺，做好應付

最壞情況的準備，盡速將美債危機引發的

震盪降至最低，維護本港金融市場、經濟

體系的穩定。

美國以毫無節制的發債度日來滿足國內

日益膨脹的政治、經濟、民生、軍事需

要，而不積極考慮節省開支，減少赤字，

結果美債就像滾雪球般越滾越大，而且上

升速度也越來越快，用不了多長時間就又

會觸及上限，解決美債的難度有增無減。

兩黨又把提升債務上限視為要脅對方的政

治工具，將政黨利益凌駕於國家乃至世界

的利益上，在提升債務上限問題僵持拉

鋸，美債危機頻繁上演將是意料中事，給

世界金融市場造成更多的衝擊。

(相關新聞刊A16版)

發牌事件政治化違公眾利益 美債遠慮未除 香港不能鬆懈

「幫港出聲」批「佔中」引入「台獨」暴力
憂現流血衝突 籲立即切斷聯繫

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）搞亂香港的「佔中」行動，雖
然被反對派不斷渲染造勢，支持者卻不升反跌，但反對派繼續掩
耳盜鈴，拒絕回應事實，仍然把各樣社會議題與「佔中」扯上關
係，藉以挑動市民對政府的不滿。對此，有關注新來港人士的社
工擔心近日反對派有關「港人自決」的言論及行動，會對新來港
人士造成一定影響。

李柱銘死撐歧視言論

天主教正義和平會昨日舉行「政改發展研討會」，早前退出「愛
港之聲」的傅振中（陳廣文）在論壇上批評，從民調顯示，反對

「佔中」的人數一直上升，但「佔中」發起人拒絕面對。他又舉例
指，埃及行民主體制，最後亂局收場；就算美國政府，亦非一人
一票選出總統。

另外，有協助新來港人士的社工就提出，近期有部分支持「佔
中」的團體，提出很多「港人自決」言論，抗拒新來港人士，例
如民主黨前主席李柱銘便曾撰文，指所有新來港人士都是公安
等，對新來港人士不公平。出席論壇的李柱銘對此未有正面回
應，更再一次為自己言論辯護，聲稱確實有公安持單程證來港。

「台獨」撐「佔中」陳健民稱「應該」

出席同一場合的「佔中」發起人之一陳健民則稱，「佔中」是
否成功，當然要視乎參與人數多寡。對於「台獨」分子、民進黨
前主席施明德高調支持「佔中」活動，陳健民稱台灣人士關注本
港普選是「應該」的，同時擔任論壇嘉賓的天主教香港教區榮休
主教陳日君表示，台灣人士可以關注「佔中」，只作精神上支
持，毋須實際行動。

曾任台灣「陸委會」諮詢委員的鄭赤琰昨日與傳
媒茶敘時指出，民進黨施明德和陳濁水是鼓吹

「台獨」思想的理論推手，他本人亦熟悉施明德，熟
知「台獨」人士的思維風格和處事作風。他認為，
他們都有煽動群眾以暴力對抗社會的傾向，力求破
壞社會原有制度，他們在台灣就曾觸發多次暴力事
件。「佔中」行動、「真普聯」、「支聯會」等核心
人物突然和「台獨」分子聯繫，令港人憂慮這些反
對派骨幹要採納施明德等人的激進路線，作為「佔
中」的手段，最終達致破壞本港原有社會制度的目
的。

釀流血衝突損良好制度

鄭赤琰認為，普選只要沿 法治軌道推行便可達
致，目前毋須把「台獨」的暴力版本搬到本港推行
普選。他表示本港的良好制度得來不易，不可能推
倒重來，這令港人更加關注，如果引用「台獨」分
子的激進方法，會否把本港引向「台獨」的群眾暴
力路線，會否發生港版衝突流血事件，釀成嚴重流

血衝突，甚至令本港的核心制度受到破壞。他認為
這些尤為港人甚至沉默多數最為關注的事情，「佔
中」發起人以至反對派均須回答這些問題。

響「港獨」警號 港人應警惕

鄭赤琰續稱，美國不會有人公然與阿爾蓋達聯
繫，因為這必然會被政府和社會視為和恐怖分子勾
結的舉動，然而反對派骨幹沒有意願與跟中央溝通
的國民黨人士，或台灣其他學術界人士交流商討，
卻單與這些激進「台獨」分子聯繫，最後可能走向

「港獨」，這種聯繫是一個重要的警號，值得港人警
惕。

另一名「幫港出聲」發起人周融亦指，施明德日
前對於「佔中」公開表達多種觀點和策略，卻非由
戴耀廷等「佔中」發起人說出，戴耀廷和陳健民亦
無否定「台獨」分子對「佔中」行動指指點點，令
人質疑「佔中」背後的真正指揮者是「台獨」勢
力。施明德又說，會邀請台灣相關人士簽署「佔中」
理念書，支援本港「佔中」，又指明年每月會派17人

「佔中」，公眾亦關注這是否意味反對派引入「台獨」

勢力主導「佔中」行動，令「佔中」出現更加暴力
的衝擊場面，他質疑「真普聯」還想將台灣的激進
群眾引到本港，令本港亂上加亂。

施明德儼如「佔中」總指揮

周融又說，雖然戴耀廷和朱耀明等人名義上是
「佔中」發起人，強調能控制「佔中」秩序，但是反
對派骨幹和「台獨」分子過從甚密，施明德又說出
多種「佔中」策略，儼如總指揮，戴耀廷等「佔中」
發起人以致其他反對派骨幹卻被架空，角色十分混
亂，這令公眾更擔心「佔中」在台獨分子操控下，
不可能達致「愛與和平」，參與者亦可能因為誤信

「佔中」發起人的說法，而被捲入「港獨」的暴力政
治漩渦中。

周融表示，港人都不希望本港的良好制度毀於一
旦、推倒重來，反對派有必要解釋清楚何以勾結

「台獨」勢力，要求立即切斷和「台獨」勢力的聯
繫。他呼籲公眾以至反對派內部，均應在下一輪

「佔中」商討日追問「佔中」發起人，以免錯當「台
獨」以至「港獨」棋子。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔領中環」一直
誤導公眾以為普選只有一個國際標準。「幫港出聲」
發起人鄭赤琰強調，普選並非只有「真普聯」和

「佔中」分子等反對派鼓吹的違法方案，然而現時
公眾對各種合法普選方法所知甚少，「幫港出聲」
將於下月1日對普選發表意見，讓公眾可參考更多
合法的普選方法，有利社會早日達致共識。

功能界別防範民粹宜整合

反對派指普選只能依一個國際標準，亦只有一個
「國際方案」，必須取消功能界別。鄭赤琰說，普選
和功能界別選舉，兩者相輔相成，概念並不對立，
而事實上功能界別可防範民粹主義，保障私有產
權，角色十分重要，社會未來更應留意如何整合功
能界別，多於一下子撤銷。

遵基本法人大決定設方案

鄭赤琰表示，「幫港出聲」沒有政黨限制，毋須
提供單一普選方案，但可透過學術研究，集合多個
達致普選的可行方法供社會參考，讓公眾多看多
聽，這樣才能讓公眾在《基本法》和人大常委會

《決定》的框架下，發揮「再創造」的才智，達致
合法合理的普選方案，有利本港在合法途徑下最終
達致普選目標。他指出，各國普選方法不一，有美
國的方法，也有德國的方法，「幫港出聲」可發表
更多報告，讓社會知悉原來某國的方法對本港推行
普選有參考價值，讓公眾知道更多可達致普選的合
法方法。

鄭赤琰強調，本港一直存在沉默多數，「幫港出
聲」有需要在政制發展上，為港人提供多一個灌輸
政治知識的渠道，不是只有政黨的意見。他又表示
現時「幫港出聲」已是註冊公司，即使「佔中」鬧
劇完結後，「幫港出聲」亦不會解散，未來還會邀
請各界學者討論各類議題，為社會各種議題出言獻
策，下月1日將召開記者會就普選發表意見。

有意見認為「幫港出聲」只是支持政府的組織，
周融強調，「幫港出聲」的所有意見，最重要是能
求取社會和平穩定大局。
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香港文匯報訊（記者鄭治祖）反對派骨幹

日前赴台，為「佔領中環」向「台獨」分子

「取經」，引起社會廣泛關注。「幫港出聲」

發起人鄭赤琰和周融批評，反對派骨幹聯繫

「台獨」分子借鑑暴力手段，令港人憂慮

「佔中」會演變成港版流血事件，認為反對

派須向港人清楚解釋，包括何以勾結「台獨」

分子、會否把他們的激進方法主導「佔中」

行動以及他們是否「佔中」話事人。「幫港

出聲」呼籲，公眾應要求反對派盡快回應和

「台獨」勢力的關係，切斷和「台獨」分子

的聯繫，避免香港最終被他們主導，防止

「港獨」生根。

社工不滿「港人自決」言論

■早前退出「愛港之聲」的傅振中指

論壇宣傳單張鬼祟，不敢用「佔中」

兩字。 鄭治祖 攝

■李柱銘早前撰文歧視新來港人士，昨日繼續

為其言論死撐。 鄭治祖 攝

■周融認為反對派須回答是否被「台獨」勢力主導「佔中」。 莫雪芝 攝

■鄭赤琰批評反對派勾結

「台獨」勢力，擔心釀成嚴

重流血衝突，甚至令本港的

核心制度受到破壞。

莫雪芝 攝

發展商近期終按捺
不住，紛劈價促
銷，一輪由新盤劈

價帶動二手樓價向下的
調整潮悄然掩至。據分
析，樓市目前三大調整
凶兆隱現，置業者宜小
心，避免摸頂入市。
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國家新聞出版廣電
總局或推出加強版

「限娛令」，明確規
定每家衛視每年引進的
國外版權模式節目不得
超過1檔，而全國衛視
的歌唱類節目最多保留
4檔。
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長沙灣保安道市政
大廈2名有積怨的
生果檔販爆發衝

突，其中一名檔主不滿
對方誤撞其貨架起爭
執，竟取出通渠水猛
噴，對方檔主夫婦身受
重傷，疑犯當場被捕。
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美國華裔男子魏立
(Brandon Wade)最
近推出約會應用程

式(App)，除了基本約會
配對功能外，男用家更
可於程式中送禮，吸引
心儀對象赴約。有評論
指是變相召妓。
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昨日北京一掃多日
來的霧霾，晴空萬
里，最高氣溫攝氏

19度，是馬拉松賽事最
為理想的氣候條件。中
國小將張瑩瑩勇摘女子
后冠，男子冠軍組則由
埃塞俄比亞好手奪得。

詳刊A34
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集資額料達千億港
元的阿里巴巴集
團，有消息指美國

紐交所及納斯達克兩大
交易所，對阿里巴巴的
合夥人制度表示歡迎和
認同，意味阿里巴巴赴
美上市機會大增。

詳刊B1
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